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»>- De las comunas que no han cumplido, 110 pertenecen a la categoría de urgentes. 

Contraloría advierte que 
no hay constancia de plan 
de seguridad vigente en 
312 municipios 
Se ordenó a los municipios iniciar sumarios para determinar 
responsabilidades administrativas por los incumplimientos detectados. 

  

José Navarrete 
  

La Contraloría General de la República 

constató que 312 municipalidades del país 

no han cumplido con remitir a la Subse- 

cretaría de Prevención del Delito (SPD) 

toda la documentación relacionada con el 

plan y las sesiones del Consejo Comunal de 

Seguridad Pública entre 2024 y 2025. 

Según el ente fiscalizador, eso significa 

que “no hay constancia de que tengan un 

plan vigente y/o de que hayan sesionado 

con la periodicidad que indica la norma- 

tiva”. La Ley Orgánica Constitucional de 

Municipalidades establece instrumentos 

para que estos territorios adopten medidas 

que permitan mejorar las condiciones de 

seguridad. 

La Contraloría emitió un informe de se- 

guimiento a la implementación que cons- 

tata que solo el 90% de las comunas ha re- 

mitido la información requerida a la SPD. 

Los municipios que han cumplido con el 

envío de la documentación son 33. De las 

comunas que no han cumplido, 110 perte- 

necen a la categoría de urgentes, al tener 

un mayor riesgo de vulnerabilidad so- 

cio-delictual. 14 de los municipios en esa 

categoría no han remitido el Plan Comunal 

de Seguridad Pública ni la totalidad de las 

actas de las sesiones del Consejo Comunal 

de Seguridad Pública. Se trata de las comu- 

nas de Independencia, La Florida, La Pin- 

tana y Talagante, en la RM, y Alto Biobío, 

Ercilla, General Lagos, Lonquimay, Puerto 

Montt, Nueva Imperial, Mulchén, Pucón, 

Purén y Tirúa, en otras regiones. 

La Contraloría indicó que desde 2021 has- 

ta 2024, hay una disminución en la remi- 

sión de actas del consejo por parte las mu- 

nicipalidades. El informe apunta también 

que 19 municipios de la categoría urgente 

no reportaron antecedentes a la SPD que 

permitan concluir que cumplieron con 

sesionar entre enero de 2024 y febrero de 

2025, destacando Antofagasta. En la mis- 

ma situación aparecen Conchalí, El Bos- 

que, La Granja, Lo Prado, Quinta Normal, 

Renca, entre otras. Ante esta situación, se 

dispuso la remisión del análisis realizado a 

la SPD, para emprender acciones que per- 

mitan dar cumplimiento a la normativa. 

También se determinó la inclusión en aná- 

lisis de riesgo a las entidades detectadas en 

condición de incumplimiento y se ordenó 

a los municipios iniciar sumarios para de- 

terminar responsabilidades administrati- 

vas por los incumplimientos detectados.O   
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Costo, operatividad y dudas sobre eficiencia: los argumentos 
del gobierno contra detectores de metales en colegios 

El ministro de Seguridad Pública, Luis 

Cordero, se reunió con el ministro de Edu- 

cación, Nicolás Cataldo, y representantes 

de Carabineros y la Policía de Investigacio- 

nes para evaluar y definir el Plan de Segu- 

ridad en establecimientos educacionales. 

Esto, tras hechos de violencia como el 

ataque de sujetos armados en un cole- 

gio de San Pedro de la Paz y la muer- 

te de un menor acuchillado en Me- 

lipilla por una riña entre escolares. 

Tras la reunión, en dependencias del Mi- 

nisterio de Seguridad, el titular de Educa- 

ción abordó la posibilidad de incorporar 

detectores de metales en accesos a cole- 

gios. “Todo nos indica que es de difícil 

implementación operacional, es de dudo- 

sa eficiencia práctica respecto a lo que se 

quiere evitar y, además, es de un alto costo 

  

económico”, aseguró el jefe de cartera. 

Al responder, sin descartar de antemano 

la idea, manifestando que están abiertos a 

evaluarlo y conversar al respecto, Cataldo 

entregó una serie de argumentos contra- 

rios a implementar una medida deese tipo. 

En esa línea, el jefe del Mineduc hizo hin- 

capié en que “esta decisión tiene que tener 

un anclaje muy potente en la evidencia”. 

Tribunal revoca prisión preventiva de diputado Pulgar y 
pasa a arresto domiciliario total: Fiscalía presentó apelación 

  

La Fiscalía Regional del Maule presentó 

su apelación a la Corte de Apelaciones 

de Talca, luego de que el Juzgado de Ga- 

i=ntía acogiera argumentos de la defensa 

del desaforado diputado Francisco Pulgar 

y cambiara la prisión preventiva a arres- 

to domiciliario total. Esto, en el marco 

de la investigación por violación y abuso 

sexual reiterados a una menor de edad. 

En diciembre de 2024, la Corte Suprema 

confirmó el desafuero del diputado, lo 

que dio paso a su formalización. Tras aco- 

ger los argumentos de la defensa, ahora 

el Juzgado de Garantía otorgó el arresto 

domiciliario total. “La Fiscalía está en 

desacuerdo con esta posición porque si 

hay antecedentes que establecen la exis- 

tencia del delito y el delito es violación 

y es reiterado y que establece la partici- 

pación del imputado, en consecuencia, 

siendo un delito grave, lo que correspon- 

de es la prisión preventiva y apelamos de 

inmediato verbalmente en la audiencia”, 

señaló el fiscal José Luis González. 

  

Valencia y medidas por 
filtraciones: “No alcanzan 
si no se resuelve problema 
estructural” 

Tras participar en la Comisión de Ha- 

cienda del Senado, el fiscal nacional, 

Ángel Valencia, abordó la situación de 

l= filtraciones que se han dado den- 

tro de sus filas sobre casos mediáticos. 

La máxima autoridad del Ministerio Públi- 

co afirmó que mantienen “investigaciones 

penales abiertas”, aunque recalcó que “todo 

eso no alcanza si no se resuelve un proble- 

ma estructural”. Precisó que el “problema 

estructural” tiene relación con que “la ley 

permite acceder, como intervinientes, como 

querellantes, a causas que causan conmo- 

ción pública, que son causas de relevancia 

política, a personas queno son las víctimas”. 

Relatora de la ONU alerta 
por presunto aumento de 
antisemitismo en Chile 

Nazila Ghanea, relatora especial sobre la 

libertad de religión -experto indepen- 

diente designado por el Consejo de De- 

n=hos Humanos de las Naciones Uni- 

das- envió una carta al Presidente Gabriel 

Boric manifestando su preocupación ante 

lo que advierte, es un posible aumento de 

antisemitismo en Chile. “Quisiera señalar 

a la atención urgente del Gobierno de Su 

Excelencia la información que he recibido 

en relación con una aparente campaña de 

ataques y de hostigamiento antisemíticos 

en contra de individuos e instituciones 

judías en Chile desde octubre del 2023”, 

expresó la relatora en su misiva, que tiene 

por fecha el 24 de marzo del 2025. 
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